
第５回 山の街まちづくり協議会議事録　　　
◆日時:2024.2.17 14:00~15:50
◆場所：甲緑地域福祉センター

【出席者】

まちづくり協議会11人/広報スタッフ1名/都市局まち再生推進課1人/北区地域協働課2人/アドバイザー1人

【配布資料】

山の街まちづくりアンケート・クロス集計結果

【協議内容】

１．当面の課題である「駅前3点セット※」を整備するためのオープンスペース用地の確保策につ

いて協議した。

結果、交番用地と車の乗降スペースの確保策を提案し、都市局に検討するよう要望した。

※「駅前3点セット」とは、①駅前クランク道路の改良、②駅舎の改築と駅前の踏切の改善、③交番所の設置場所の確保のこと。

２．アンケート・クロス集計結果を報告した。

３．アンケート・第一次集計とクロス集計に対する分析と意見交換をした。

　※項目が多い為､今後何回かに分けて分析と意見交換を予定しております

〈集計の分析〉

・問② /今回のアンケート回答者の世代は、60代・70代以上が6割弱と高齢者が多い

・問③ /居住年数　阪神大震災（1995年）以降(30年以内)が、35.4％となっている
・問④ /「神戸市街地への交通手段について」

＊市営地下鉄が谷上駅までとなったことで、運賃が安く利便性もよくなり、神鉄湊川新開地方面より、谷

上経由三宮方面の利用が多くなっている。結果、アンケート自由意見欄でも、

　①下りホーム側に改札口を設置②下りホーム全体に屋根の整備という要望が強い③夕方18時台の

谷上⇒山の街・新開地方向行きの電車の本数が少ないという指摘があった

（18時台4本 19時台8本 20時台5本）

　＊自動車利用は全体の3分の1強で、そのうち新神戸トンネルの利用も3分の1あった

・問⑤ /山の街内での買い物・通院の交通手段　徒歩が5～6割、自動車が２～3割弱あった

・問⑤ /神戸北町への交通手段　自動車が8割で、徒歩が1割弱となっている

・問⑥ /「山の街の環境雰囲気の印象について」

　＊道が狭い・坂や階段が多い　そう思うが87％と93％と非常に多く、高齢化のなかで

　　まちづくりとして大きな課題である

　＊日常の買い物の利便性　そう思わないが72.6％と他の項目と比べ不便との意見が非常に多い

　＊災害に対して安全性　「そう思う・ややそう思う」で65.3%となった
　　ただし土砂災害警戒地域を抱えている緑町1丁目、猪ころび、門口地区は「そう思わない」が6～7割と

危険意識が高い



「山の街の地域課題について」

・問⑩ /子育て支援施設の誘致賛成　5割（20代、30代の子育て世代は7割の賛成）

・問⑪ /医療介護施設の誘致賛成　5割（20代と70代以上は6割の賛成）

・他の地域課題ついては、そう思うが65％～75％賛成意見が多く、

協議会がもっている課題認識を裏付けた

アンケート〈自由意見欄〉について意見交換した。

・坂道の途中に休憩用のベンチを設置してほしいとの意見があったが、法律的にどうなっているのか？

⇒道路には置けない。公園とか、私有地で了解があれば置ける

・商業施設に対する意見(65件)が多かった　パン屋さんが1軒もなくなった。ミニスーパーが２店舗あっ

たがなくなった。日用品、食料品の店、飲食店、喫茶店、特にコンビニが欲しいとの意見が多かった

〈対策〉山の街の人気店・中華料理の真さんなど商店さんに協議会に参加を呼びかける地域活性や誘

致対策のアイディアを考える部会を設置してみては…

・駅前にポストの設置⇒ポストは回収用の郵便車が止められるスペースがが必須（40年前から要望が

ある）

・駅前にATMの設置⇒ATMは神戸電鉄の敷地の一角に、駅舎建て替えの時などに神戸電鉄・銀行と

交渉する

・街が暗い、街灯を付けてほしいとの要望⇒具体的に何処につけてほしいのか、個別に検討する、各自

治会で確認し対応する

・公園の維持管理⇒市では年2回しかやらない。公園管理会(ルールが厳しい)・まちの魅力化ボランティ

ア(年間４回以上、延べ人数20人以上＝区役所が窓口)を新たにつくっていくよう働きかける（以前管理

会がやっていたが高齢化で無くなった）

・8丁目の自治会が協議会に入っていない。⇒今回のアンケート調査には参加してくれたが、今後のま

ちづくり活動を考えると加わってもらった方がよい。もう一つは、コスモマンションとアーバンコンフォート

マンションなど管理組合があるところとコミュニケーションをして、対応していく必要がある



４．通常総会までのスケジュール

3月定例会 ● アンケート集計結果のまち協としての分析と見解を取りまとめ

● まちづくりニュースの原稿案を協議

4月定例会 ● まちづくりニュースの原稿最終案を決定(原稿内容＝総会の案内、アン

ケート集計結果の報告等）

● R5年度事業・決算報告

5月定例会 ● まちづくり構想の基本的課題と方向性を協議

● 通常総会の準備＝R６年度事業計画・予算案、総会の役割分担

6月通常総会 ● 事業報告決算報告・事業計画予算案

● アンケート集計結果の見解を入れた報告

● まちづくり構想の方向性・基本的課題の提案


